

Hommage à Christian BRET (EFP 69)

Christian Bret est décédé le 8 décembre 2025 à Aix les bains. Il était né en 1937. Devenu membre de la Cellulose dès sa sortie de l'EFP en 1969, il soutiendra continuellement notre association. Il a en particulier assumé pendant 15 ans la mise en place et le suivi des éditions du bulletin de la Cellulose de 1983 à 1998 succédant ainsi à Patrick Jeambar (EFP 70) avant de passer le relai à Lionel Chagas (EFP 89) lors de sa mise en retraite en 1998. Très apprécié dans notre promo, Christian était très discret mais foncièrement humain et dévoué. Il faisait l'unanimité et a contribué largement à mettre du lien pour la bonne entente et la camaraderie de notre promotion. C'était aussi notre doyen, né avant la seconde guerre mondiale, il n'avait certainement pas eu la même jeunesse que nous. Il a été ainsi mobilisé et a participé à la guerre d'Algérie dans une section de parachutistes. Cette expérience dont il ne parlait que très peu l'a beaucoup marqué. Salarié, puis marié avec deux enfants il a entrepris avec beaucoup de détermination et de persévérance une reprise d'études grâce à des cours, le soir et en fin de semaine, afin d'obtenir au bout de 5 années de sacrifices et de contraintes un DEST de chimie (Diplôme d'Etudes Supérieures Technique). Ce diplôme lui permettra d'intégrer "Papet" en 2ème Année comme les titulaires d'une Licence-es-Sciences à l'époque. Un vrai challenge, et une résilience exceptionnelle mais quel mérite avec la charge de deux enfants et quelques sacrifices partagés alors par sa petite famille ! Christian, déchargé des obligations militaires à sa sortie de l'EFP et fort de sa formation en chimie et en papeterie sera le premier embauché de notre promotion. Il profitera de notre voyage d'études de 2^{ème} année en Normandie pour solliciter une embauche à la Société Industrielle de la Cellulose d'Alizay, usine du Groupement Européen de Cellulose qui fabriquait et commercialisait à l'époque de la pâte à papier au bisulfite de sodium selon le procédé « Stora Kopparberg ».

Embauché par la Cellulose d'Alizay comme jeune ingénieur après l'obtention de son diplôme « Papet » et du voyage de notre promotion en Scandinavie en 1969, il y restera jusque vers la moitié de la décennie 1970 avant d'être sollicité par notre camarade Henri Doriol (EFP 1930), Foncé de pouvoir à l'époque des « Fils de Victor Bos » fournisseurs de l'industrie papetière, en particulier pour des charges minérales et des habillages. Il représentera ensuite « les Talcs de Luzenac » à partir de la fin de la décennie 1980 avant de faire valoir ses droits à la retraite en 1998.

Christian et son épouse Ginette étaient toujours fidèles aux regroupements réguliers ou voyages organisés par notre promotion 1969, tous les 5 ans, pour célébrer l'anniversaire de notre sortie de « Papet ». Notre dernière réunion, mais hélas sans Ginette décédée en 2016, avait eu lieu le 18 octobre 2019 à Uriage pour célébrer nos 50 ans de la sortie de l'École. La Covid et le vieillissement de notre promo ayant malgré tout perturbé le rythme de nos retrouvailles, nous étions quelques-uns qui ont pu partager récemment, et une dernière fois, la présence de Christian et de sa gentillesse lors d'un repas à Charavines. Adieu Christian tu étais un chic camarade et ta gentillesse un élément essentiel et modérateur pour notre promotion. Une petite délégation de la promo 69 était présente lors de ses obsèques à Aix-les-Bains, le vendredi 19 décembre 2025, pour un dernier adieu à Christian.

Nous en avons profité pour présenter aux enfants de Christian : Olivier et Véronique et à l'ensemble de sa famille, toutes nos condoléances de la part de notre promotion et de la Cellulose.

Gérard Coste pour la promo 1969 et pour la Cellulose.



Réunion de la promotion 1969, le 18 octobre 2019, pour ses 50 ans de la sortie de « Papet »

Christian BRET est le premier à partir de la gauche sur cette photo. (Absents : Adrien, Dupré† et Longchamp)